



波濤を越えて

令和5年度
学校だより
9月号

いちき串木野市立
照島小学校

「もうすぐ運動会」

校長 町田 実徳

長い夏休みが終わり、9月1日には、たくさんの思い出をもって子どもたちが登校し、静かだった学校も活気が出てきました。2学期がスタートして約2週間、朝夕はだいぶ涼しくなり、空の雲にも秋の気配を感じるようになってきました。とは言え、日中はまだまだ暑い日が続く中ですが、10月1日(日)の「第77回秋季運動会」に向けて子どもたちは、毎日練習を頑張っています。

これまで新型コロナウイルス感染拡大防止のため参加者を制限して午前中のみの開催でしたが、今回は参加者の制限はせず、昼食時間をはさんで、お昼過ぎまで行う予定です。(ただし、状況の変化によっては、制限等を行わなければならないこともあるかもしれません。その際は、なるべく早めにご連絡いたしますので、ご了承ください。)

種目は、子どもたちの種目のみとなりますが、体育学習等成果を披露しようと、子どもたちも職員も頑張っていますので、どうぞ楽しみにしてください。詳しくは、学校が配布する案内プリントやプログラムでご確認ください。

お弁当の準備等、ご苦労をおかけしますが、是非ご家族でお弁当も食べ、子どもたちにとっても保護者やご家族の皆様にとっても、思い出に残る運動会になればと思っています。テントの数等も十分ではなく、保護者の皆様、地域の皆様には、大変ご面倒をおかけしますが、譲り合ってご観覧いただきたいと思います。申し訳ございませんが、子どもたちの素敵な思い出作りのためにご理解とご協力をお願いいたします。

8月27日(日)には、PTA保体整備部を中心に美化作業をしていただき、校内が大変きれいになりました。早朝からの作業、ありがとうございました。また、9月16日(土)には、企業ボランティアの方々が美化作業をくださり、校庭の樹木等の伐採もしていただきました。午後1時から暑い中の作業でしたが、お陰様で大変きれいになりました。

このように運動会を迎えることができるのも、いつも保護者や地域の方々が支えてくださっているお陰です。本当にありがとうございます。

10/1(日)には、子どもたち161人全員が参加し、楽しい雰囲気の中で思い出に残る運動会ができることを信じています。子どもたちが決めた今年のスローガンは、「あきらめるな! 161人の絆でつかみとる勝利のカギ!」です。きっと子どもたちは、スローガン通りに強い絆で結ばれた161人が、精一杯の演技・競技を見せてくれることでしょう。保護者を含め、参加されたみんなが笑顔になれる運動会にしたいと思います。どうぞ、是非多くの方々に会場にお越しいただき、子どもたちの頑張りに声援を送っていただければと思います。



豊作を願って!!

9月5日(火)に教室でかかしを作り、7日(木)に田んぼにかかしを立ててきました。子どもたちは、グループで協力して、自分たちで準備した服を使って、思い思いにかかしを作っていました。田んぼに行くとき6月に植えた苗が腰の丈ほどまで成長していて、収穫が待ち遠しく感じました。10月14日の稲刈りが楽しみです。



かかし作りの様子



かかし立ての様子

お話好きのサム先生



2学期から、新しいALTの先生が来られました。名前はウェルチサム(Welch Sam)さんといまして、カナダ出身の先生になります。サム先生は照島小以外に7つの学校に行かれるので頻繁には会えませんが見かけたら気軽にお声かけください。

美化活動へのご協力ありがとうございました

8月27日に行われた「第2回美化活動」へのご協力ありがとうございました。当日は75名の方が美化活動に参加してください、学校が大変きれいになりました。2学期が始まって、2週目から運動会の練習が行われていますが、皆様のおかげで気持ちよく練習に取り組んでいます。

関連しまして、運動会の日程等が決まりました。先日行われた学級PTAでも紹介があったと思いますが、10月1日(日)8:30~14:05の日程で行います。今年は熱中症対策を考慮してお昼時間に、北側校舎1~4年と特別支援学級を解放します。開放時間は8:30~9:00と11:30~12:30となります。運動会の運営に支障が出ないように時間厳守をお願いします。(クーラーはありませんが、同じ時間帯で、体育館も昼食会場として解放いたします。)

令和5年度全国学力・学習状況調査(第6学年対象)の結果を受けて(今後の取組)

<国語: 県・全国平均を下回る結果> ★ 特に正答率が低かった問題

- ★ 2,3年で学習した漢字(既習した漢字)。→ミニテストの実施により当該学年での新出漢字を確実に定着させる。また日記等で既習漢字を使うよう指導を徹底する。
- ★ 何文字で書きなさい、などの条件に応じて記述する問題。→文章問題に触れ、問題を解く練習が必要。ロイロノートの文字数確認機能を生かして、記述で答えて推敲する練習を行う

<算数: 県・全国平均を下回る結果>

- ★ 言葉や数式を使って解く問題。簡単なのに無答も多い。→単元テストではこうした問題が出題されないので、習熟の時間を活用して取り組んでいきたい。
- ★ 二等辺三角形から正三角形へと変えるには、折り紙を開くようになるのかという問題。→折り紙で合同を理解するなどの操作活動が高学年でも大切。ICTも含め適材適所の指導が重要。
- ★ わり算の筆算を1や10のかたまりで捉え、筆算の構造の理解を問う問題。→図形の問題と同様に、紙やブロックコインなどの具体物を使って四則計算の基本を押さえる必要がある。



10月行事予定



- 1日(日) 第77回運動会 *10/3(火) 運動会予備日
- 2日(月) 振替休日
- 12日(木) SC福崎先生の教育相談
- 14日(土) 土曜授業日、5年稲刈り体験 6年国体参観、学級レク(2・4年)
- 18日(水) 南極の水贈呈
- 19日(木) 特別支援学校との交流(4年)
- 20日(金) 5年脱穀体験
- 25日(水) SC水溜先生の教育相談
- 26日(木) 芸術観賞会(青少年劇場)
- 30日(月) 歯みがき週間~7日

うれしいニュース!

- 【県画作品展】 入選6年 志村倅之心さん「通りを支える歩道橋」
- 【県画作品展に係る市審査会】 特選6年 志村倅之心さん「通りを支える歩道橋」 特選4年 神蘭真央さん「照島神社」 特選3年 濱邊和葵さん「こうじ中です」 入選6年 川畑紗蘭さん「美しい神社の橋」 入選6年 諏訪綾乃さん「さつまあげを作る人」 入選5年 平屋李倫さん「ふねがいっぱい」 入選4年 船越悠姫さん「照島神社とりいとかいだん」
- 【市学校保健会 口腔衛生ポスターコンクール】 特選6年 愛川颯太さん 入選5年 迫あおいさん 入選4年 岩崎菜央さん 入選3年 古市あかりさん
- 【県児童生徒作文コンクールに係る市作文審査会】 特選6年 野崎由愛さん「フラダンスの力で」 特選5年 下入佐雄真さん「ほくのお金との向き合い方」 特選4年 伊作郁飛さん「ツバメの観察記録」 特選1年 下入佐雄理「カブちゃん、ありがとう」 入選3年 長崎結葵さん「お帰り、ひいじいちゃん」 入選2年 西上原悠汰さん「さのさまつり」